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5月16日，中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍到橫

琴粵澳深度合作區考察調研。當日上午，夏寶龍在澳門與老一輩愛國愛澳人士共

進早餐後，實地考察橫琴口岸客貨車聯合一站式車道及隨車人員驗放廳、橫琴粵

澳深度合作區政務服務中心，並聽取橫琴粵澳深度合作區執委會工作情況匯報。

下午，夏寶龍考察了澳門新街坊項目、澳門濠江中學附屬橫琴學校、澳門博維資訊

系統有限公司和臻林山莊。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報道

澳門新街坊項目是粵澳兩地攜手合作的首
個綜合民生項目，是兩地貫徹落實《粵

港澳大灣區發展規劃綱要》、《橫琴粵澳深
度合作區建設總體方案》的重要舉措。項目
於2020年 12月 31日全面啟動，去年11月開
售，至今售出約1,000個單位，最近放寬至年
滿18歲的澳門身份證持有人均可認購。夏寶
龍去年到澳門考察調研時，亦曾到訪。
參觀澳門新街坊項目之後，夏寶龍又前往
濠江中學附屬橫琴學校參觀。該校是橫琴粵
澳深度合作區第一所澳人子弟學校，也是內
地第一所澳人子弟學校，將於今年9月正式
開學。濠江中學校長尤端陽表示，夏寶龍參
觀了橫琴學校小學部的示範課室，校方亦向
夏寶龍介紹了學校的教學理念、教育內容
等。

高度肯定校舍環境設施

在參觀橫琴學校小學部示範課室時，副校長
陳虹使用人工智能軟件普通話發音評測，朗讀
一句課文打分，被評分為「優良」。而夏主任
亦十分感興趣，朗讀一句課文後，被評分為
「優異」滿分。
尤端陽引述夏寶龍對濠江中學附屬橫琴學校
的校舍環境和設施給予高度肯定，又鼓勵校方
繼續努力，將教育事業辦好，為澳門特區，為
祖國培養更多優秀人才。

校長：推動學校教育邁新台階
尤校長表示，濠江中學在祖國，在特區的領

導下，遵照「有教無類」的辦學精神，教育事
業不斷向前發展，未來會按照夏寶龍的教導和
指示，努力辦好學校，推動橫琴學校教育邁向
新台階，培養更多愛國愛澳、科技、國際視野
人才。

考察橫琴粵澳合作區 參觀澳門新街坊及澳人子弟校等

香港文匯報訊（記者 藍松山、黃書蘭、子京、
胡恬恬）中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事
務辦公室主任夏寶龍於5月14日下午考察澳門中華
總商會，他與企業家代表座談時提到，澳門具有
「一國兩制」的最大制度優勢、具有充足的發展空
間優勢、具有國際化程度高的營商環境優勢、具有
實力雄厚的經濟基礎優勢、具有中西文化薈萃的人
文優勢、具有愛國愛澳的傳統情感優勢。多名香港
特區立法會議員昨日接受香港文匯報訪問時表示，
夏寶龍主任的講話對香港也具有極大啟示，香港要
善用「一國兩制」優勢，花大力氣擴展發展空間，
利用自身法治、專業等優勢，搭建祖國與國家聯通
的橋樑，創造新的、更高的發展格局。
民建聯立法會議員陳仲尼表示，香港作為一個中

西文化薈萃的國際都會，一直以來成功吸引世界各
地人士來港發展，因此香港發展文化體育旅遊產業
是大有可為的。他建議香港特區政府更主動加強與
國內外文藝團體的聯絡，積極邀請他們來港舉辦各
項藝術展、時裝展、美食展、音樂展以及大型體育

活動，同時也要主動尋求與本地文藝團體的合作，
做好各項活動的周詳計劃，並提供相關的配套設
施，相信能夠繼續擦亮香港國際都會的金漆招牌。
民建聯立法會議員顏汶羽表示，香港在完善

選舉制度、落實「愛國者治港」原則後，香港
的行政、立法等部門互相協作，施政效能提
升，居民的幸福感明顯增加。他提到，近年來
大批香港青年到內地交流、學習、工作、生
活，兩地的交流也隨着高鐵及多個口岸的建設
變得更加密切，香港人特別是香港青少年對國
家各方面的認識也隨之提升，國家認同感和歸
屬感也進一步增強。
民建聯立法會議員黃俊碩表示，香港特區與澳

門一樣在「一國兩制」下享有種種制度優勢，香
港還是國家唯一一個實行普通法的司法管轄區，
有利世界各地採用普通法的國家和地區的企業，
透過香港到內地發展，讓香港作為國家和國際的
橋樑。本地法律、會計等專業服務的水平維持在
全球前列，與國際接軌，香港未來定要善用這些

優勢，努力發展香港成為國際法律及爭議解決樞
紐，以及區域知識產權貿易中心等，讓香港作為
「超級聯繫人」的角色可持續蓬勃發展。

將更多海內外龍頭企「引進來」
經民聯立法會議員陳祖恒認為，香港在創科、工
商、金融、物流等領域，應更充分發揮國際化獨特
優勢，擔當國家發展的「超級聯繫人」和「增值
人」角色。隨着財政預算案提出構建跨國供應鏈管
理中心，香港應更好發揮其高度國際化和具競爭力
的營商和投資環境，將更多海內外具競爭力、來自
傳統行業的龍頭企業「引進來、引回來」，鼓勵企
業以香港作為供應鏈管理、設計或研發總部，以至
作為內地品牌和產品的第一國際市場，並以香港作
為跳板，協助海外企業打進整個大灣區市場，匯聚
更具規模的產業群，帶動本港企業，尤其中小企蓬
勃發展。
新民黨立法會議員陳家珮表示，在中央積極推動

建設粵港澳大灣區發展下，香港很多行業的發展空

間已不再局限於本地市場，而是面向整個大灣區超
過8,600萬人口的龐大市場。隨着整個大灣區的交
通基建持續完善，各地居民的往來進一步緊密，香
港的發展必須與時並進，更好把握大灣區龐大商
機，加強與毗鄰的深圳等城市合作發展，支持香港
特區配合長遠發展規劃，為香港更好融入國家發展
大局制訂長遠布局，持續更新，包括確保土地規劃
與時並進等。

澳門產業互補值得港借鏡
立法會金融界議員陳振英表示，澳門人口少，政
府收入高，財政較充裕，而旅遊及博彩娛樂業興
旺，主流產業清晰，的確有其特別優勢。香港也有
自己的優勢，如國際化的營商環境，良好的金融基
建，優質的大學教育和科研力量等，財政實力亦算
穩健，兩個特區各有自己的特點。他認為，澳門產
業間的互補性很強，這方面值得香港借鏡，例如通
過傳統產業如金融、貿易、物流、旅遊等，帶動創
科、文化創意一類新興產業的發展。

港政界：夏主任講話啟示港要善用優勢創新發展

香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者 義昊
澳門報道）中央港澳工作辦公室主任、國務院
港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日在澳門進行第
四天考察調研行程。早上8時許，夏寶龍乘坐專
車抵達澳門新口岸區一間酒樓，與7位愛國愛澳
人士飲早茶及交流，澳門特區行政長官賀一誠
在場迎接。有出席人士表示，習近平主席曾形
容澳門「小而富、小而勁、小而康、小而
美」，表明中央完全清楚澳門的特點及優勢，
政府及民間更應深度挖掘及選擇優秀的澳門故
事，並思考如何把它們講好。
有份出席的澳門中華教育會副會長李沛霖在
茶敘後見傳媒時表示，7位出席的愛國愛澳人士
雖然都年過70歲，卻代表着千千萬萬在過去曾
服務澳門、之後退下來的澳門同胞，認為夏寶
龍今次專程與他們飲早茶及交流，反映中央沒
有忘記他們在過去數十年所做的服務和貢獻，
讓他們感到非常溫暖。
李沛霖說：「夏主任同我哋一班個個超過70

歲嘅老人家食早餐，大家感到非常榮幸。」夏
主任席間與大家「話家常」，大家亦分享了過
去的經歷與故事，並深切感受到中央對澳門的
關心支持，以及對澳門同胞的關懷。
他說，夏主任這次在澳門的考察調研也並非簡
單「睇一眼」，而是一種深度的考察，特別是今
次在澳門考察7天，與今年2月在香港考察時的
天數一樣。相信今次考察，可以使中央更好了解
澳門的發展情況及存在的問題，更深入聽取各方
面意見，對於未來制定政策非常有幫助。

香港文匯報訊 澳門市民
在接受《點新聞》採訪時表
示，夏寶龍主任此次考察證
明中央重視澳門，回歸 25 年
來，澳門經濟、治安都好了
很多，生活改變很大。「幾
十年前沒什麼職業有很好的
收 入 ， 現 在 多 了 很 多 選
擇」，「旅遊方面也好了很

多，歷史遺留下來的文物古
蹟保護得很好」。
還有市民表示，從澳門去內

地，無論交通、醫療都非常便
利，「以前一
年去不到一次
內地，現在兩
個月至少去 3次
橫琴購物。」

澳門市民：回歸後兩地往來更便利
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◆夏寶龍與老一輩愛國愛澳人士共進早餐。
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◆夏寶龍考察臻林山莊。 國務院港澳辦網站圖片

◆夏寶龍考察澳門博維資訊系統有限公司。
國務院港澳辦網站圖片

◆夏寶龍考察澳門濠江中學附屬橫琴學校。
國務院港澳辦網站圖片

◆澳門市民蔡女士
接受訪問。
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